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　　為協助落實社會企業發展，財團法人資訊工業策進會科技法律研究所（資策會科法所）在上（11）月11日以「社會企業法制化？不可不知的
世界潮流」為題，舉辦法規政策討論活動，針對社會企業在性質上，和傳統營利事業及非營利組織不相融特質，於現行法規適用上可能面臨的限制

進行意見交流。

　　資策會科法所黃天佑組長表示，本次活動很榮幸邀請到行政院政務委員唐鳳、文化大學教授方元沂，以及許多社會企業與相關組織的代表一同

參與交流，包含喜憨兒基金會副執行長楊琇雁、台灣尤努斯基金會副執行長吳秀卿、B型企業協會秘書長黃惠敏、活水影響力公司總經理陳一強
等；此外，以及在世新大學開設「非營利與社會企業學程」的銘傳大學公共事務學系教授陳欽春，也帶領同學一同討論交流。

資策會科技法律研究所以「社會企業法制化？不可不知的世界潮流」為題，舉辦法規政策討論活動，會中喜憨兒基金會楊琇雁副執行長經驗分享，提出意見與在場來賓交

流

　　楊琇雁提及，喜憨兒基金會花了相當大的努力取得ISO 22000食品安全管理認證，ISO的認證具有公信力，透過認證取得過程，也能同時提升
基金會自身的能力。楊琇雁建議，未來如果要推動社會企業的認證，對於認證組織及認證標準的決定，「公信力」的建立是非常重要的工作。黃惠

敏秘書長則分享，社會創新需要很大的彈性空間，因此在一開始的立法上不應過於嚴格，建議可以先賦予社會企業一個法律位格，後續再透過滾動

式方式，逐步的調整與修正。

　　近年來，聯合國的永續發展目標（SDGs）逐漸成為全球趨勢，世界各國無論是政府、企業、甚至大學皆致力與SDGs進行接軌。我國對於社
會企業、社會創新的推動從2014年至今，已歷經六年的時間，對於「社會創新行動方案」後的下一步，法制化的討論也逐漸形成共識。資策會科
法所盼能藉由產、官、學界與利害關係人及公民團體、一般民眾之間的溝通交流，匯聚我國政府與民間認同聯合國永續發展理念的力量，作為接軌

國際的楔子。
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